



## SOMMET

Le Sommet de Paris sur le "nouveau pacte financier mondial" pour lutter contre les changements climatiques, ouvert la veille en présence de plusieurs dirigeants mondiaux, dont le Gabonais Ali Bongo Ondimba, s'est achevé hier sur "un consensus complet pour des réformes en profondeur".

**Page 3**

## JIV

Sensibilisation – une journée portes ouvertes avait lieu au centre social Benoît-Messany, à Batavéa, dans le 3<sup>e</sup> – et remise de dons aux associations étaient au programme de la Journée internationale des veuves (JIV), la 13<sup>e</sup> du genre, célébrée hier dans un contexte de progrès en matière de législation.

**Page 6**

## FOOTBALL

C'est au bout d'une préparation tronquée et sans certains de ses éléments – Alan Do Marcolino et Jacques Ekomie, notamment – que la sélection nationale des moins de 23 ans débute ce dimanche, à Tanger (Maroc) face au Mali, la CAN de sa catégorie. Pour autant, pas de quoi altérer sa confiance.

**Page 9**

# LE CHANTIER DES ROUTES EN TERRE

NTOUM-COCOBACH (83 km) avait donné le ton voilà un mois. Dans son sillage, Sam-Bibasse (84 km), Sam-Mitzic (54 km) et Sam-Medouneu (70 km), lancés cette semaine par le ministre délégué aux Travaux publics, Emmanuel Eyeghe Nze. Au total, ce sont 1 000 km de routes en terre qui vont être réhabilités à travers le pays, suivant les instructions du président Ali Bongo Ondimba, dans le cadre d'un programme d'urgence.

**Page 2**



## POUR MOI QUOI...

La sorcellerie des Noirs est effrayante. Elle peut vous atteindre partout. Même à l'autre bout du monde.

Mais, attention à celle des Blancs. Tenez, une start-up suisse a conçu un avion hypersonique propulsé à l'hydrogène capable d'assurer la liaison Paris-New York en 1 h 30 d'ici 2031. Ça, c'est de la sorcellerie...

C'est de la sorcellerie positive dont l'humanité a besoin. Sur les réseaux sociaux, les prises de parole des

"nouveaux révolutionnaires" du continent n'arrêtent pas de revendiquer la place de l'Afrique dans le concert des Nations. Et de fustiger l'impérialisme des pays riches du Nord qui nous imposent leur volonté. Revendication légitime. Mais, car il y a un "mais". Pendant que les Africains font l'aller et le retour en "avion" en une nuit pour régler des comptes à des "frères" et "sœurs" au Japon, en Australie ou aux États-Unis - ce qui est une performance inégalée -, font tomber la pluie au milieu de la saison sèche ou programment la mort d'un "ennemi" à une heure précise, on ne voit toujours pas une invention des Noirs qui bouleverse positivement

le monde. Surtout, ne dites pas qu'on donne raison aux racistes qui prétendent que les Nègres n'ont rien apporté à l'évolution de l'humanité. Mais il y a là une réalité qu'on ne saurait élucider. Il est donc temps qu'on se fasse entendre par notre véritable contribution au développement de la Planète. Les Chinois l'ont déjà fait. Tout comme le Japon tout en préservant ses traditions millénaires. "Yes, we can"...

Allez, de côté les gris-gris et autres pratiques négatives et que l'Afrique avec sa sorcellerie participe elle aussi à l'évolution du monde quoi...

**...MAKAYA**